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Ata da 20ª Reunião Ordinária da Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim-ES, 

referente ao 2º Período da 2ª Sessão Legislativa 

da 9ª Legislatura, realizada no dia 13 de 

dezembro de 2022. ________________________ 

 

 

 

Aos treze dias do mês de dezembro do ano de dois 

mil e vinte e dois, sob a Presidência do Vereador Brás Zagotto, realizou-se, com início às 

quatorze horas e vinte e quatro minutos, a Vigésima Reunião Ordinária da Câmara Municipal de 

Cachoeiro de Itapemirim–Espírito Santo, referente ao Segundo Período da Segunda Sessão 

Legislativa da Nona Legislatura. / Conforme o registro de chamada, não foram constatadas 

ausências. / Na abertura dos trabalhos, o Vereador Sandro Dellabella Ferreira fez a leitura da 

passagem bíblica. / A seguir, a pedido do Presidente Brás Zagotto, foi observado um minuto de 

silêncio pelos falecimentos da Sra. Valba Sandi, do Sr. Carmindo Gomes, da Sra. Maria de Fátima 

Martins Pequino, da Missionária Graça Gregório da Silva, do Padre Jonas Abib e do Sr. Ary Lima. 

/ Logo após, o secretário procedeu a leitura do Expediente da Mesa, que se constou do seguinte: 

Projetos de Lei: 123/2022 – Paulo Sérgio de Almeida e outros vereadores; 128/2022 – Marcelo 

Fávero de Oliveira; 127/2022 – Poder Executivo. Projetos de Lei Substitutivos: 02 e 03/2022 – 

Poder Executivo. Indicações: 5303, 5304, 5305 e 5306/2022 – Adriano Pereira Verediano; 5248, 

5249, 5250, 5259, 5260 e 5261/2022 – Alexandre Valdo Maitan; 5221, 5281 e 5282/2022 – Allan 

Albert Lourenço Ferreira; 5251, 5252 e 5253/2022 – Arildo Tomaz Bucker; 5295, 5296, 5297, 

5298, 5299, 5300 e 5301/2022 – Brás Zagotto; 5247 e 5264/2022 – Ely Escarpini; 5224, 5254, 

5277, 5278 e 5280/2022 – Evandro Miranda; 5255, 5256, 5257, 5258, 5265, 5266, 5267, 5268, 

5269, 5272 e 5273/2022 – José Carlos Corrêa Cardoso Júnior; 5188, 5189, 5190 e 5246/2022 – 

Leonardo Cleiton Camargo; 5183, 5184, 5185, 5186, 5187, 5201 e 5243/2022 – Marcelo Fávero 

de Oliveira; 5194, 5195, 5196, 5197, 5198, 5199, 5226, 5228, 5229, 5262, 5263, 5270, 5271, 5274, 

5275, 5276, 5279, 5284, 5285, 5286, 5287, 5288, 5289, 5290, 5291, 5292, 5293 e 5294/2022 – 

Osmar Francisco; 5283/2022 – Paulo Grola; 5191, 5244 e 5245/2022 – Paulo Sérgio de Almeida; 

5177, 5178, 5179, 5180, 5181 e 5182/2022 – Rodrigo Sandi; 5192 e 5200/2022 – Sandro 

Dellabella Ferreira; 5202, 5203, 5204, 5205, 5206, 5207, 5208, 5209, 5210, 5211, 5212, 5213, 

5214, 5215, 5216, 5217, 5218, 5219, 5220, 5222, 5223, 5230, 5231, 5232, 5233, 5234, 5235, 5236, 

5237, 5238, 5239, 5240, 5241, 5242 e 5302/2022 – Sebastião Ary Corrêa. Requerimentos: 

Pedidos de Informação: 152 e 153/2022 – José Carlos Corrêa Cardoso Júnior; 156/2022 – Diogo 

Pereira Lube; 154/2022 – Sebastião Ary Corrêa; Votos de Congratulação: 1747/2022 – Alexandre 

Valdo Maitan; 1732 e 1733/2022 – Arildo Tomaz Bucker; 1734 e 1735/2022 – Evandro Miranda; 

1748, 1749, 1750, 1751, 1752, 1753, 1754, 1755, 1756, 1757, 1758, 1759, 1760, 1761, 1762, 1763, 

1764, 1765, 1766, 1767, 1768, 1769 e 1770/2022 – Osmar Francisco; 1736, 1771, 1772, 1773 e 

1774/2022 – Sebastião Ary Corrêa; Votos de Pesar: 100/2022 – Leonardo Cleiton Camargo; 

103/2022 – Sebastião Ary Corrêa. Projetos de Decreto Legislativo: 712 e 748/2022 – Adriano 

Pereira Verediano; 735/2022 – Alexandre Andreza Macedo; 714, 718, 728 e 747/2022 – Alexandre 

Valdo Maitan; 726/2022 – Allan Albert Lourenço Ferreira; 706/2022 – Arildo Tomaz Bucker; 693, 

723, 727, 729, 737 e 738/2022 – Brás Zagotto; 716, 720 e 721/2022 – Diogo Pereira Lube; 713, 

744, 745 e 746/2022 – Ely Escarpini; 703, 704, 717, 719, 724 e 742/2022 – Evandro Miranda; 730, 

733, 734 e 749/2022 – José Carlos Corrêa Cardoso Júnior; 739, 740, 741 e 743/2022 – Leonardo 

Cleiton Camargo; 715 e 736/2022 – Marcelo Fávero de Oliveira; 709, 731 e 732/2022 – Osmar 
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Francisco; 707, 708, 710 e 722/2022 – Paulo Sérgio de Almeida; 705 e 725/2022 – Sandro 

Dellabella Ferreira. / Na sequência, passou-se ao Pequeno Expediente, quando fizeram uso da 

tribuna os Vereadores Sebastião Ary Corrêa, Brás Zagotto, Osmar Francisco, Alexandre Andreza 

Macedo, Paulo Sérgio de Almeida e Rodrigo Sandi. / Continuando, teve início o Grande 

Expediente, ocasião em que utilizaram da palavra os Edis Diogo Pereira Lube, Sebastião Ary 

Corrêa, José Carlos Corrêa Cardoso Júnior, Paulo Grola, Alexandre Andreza Macedo, Rodrigo 

Sandi e Marcelo Fávero de Oliveira. / Em seguida, passou-se ao Horário das Lideranças, quando 

usaram a tribuna os seguintes líderes partidários: Paulo Grola (Tempo cedido pelo líder do PSD), 

Allan Albert Lourenço Ferreira (PODE) e Sebastião Ary Corrêa (PATRI). / Dando prosseguimento 

à Sessão, teve início a Ordem do Dia, sendo realizada a 1ª Discussão do Projeto de Lei 98/2022 

– Paulo Sérgio de Almeida (Dispõe sobre denominação de logradouro no Bairro Agostinho 

Simonato). / Posteriormente, o Presidente Brás Zagotto acatou o pedido do Vereador Ely Escarpini 

para que os requerimentos e os projetos de decreto legislativo fossem apreciados em bloco. / 

Depois, foram aprovadas, em bloco, por unanimidade dos presentes, as seguintes matérias: 

Requerimentos: 152/2022 – José Carlos Corrêa Cardoso Júnior (Requer as seguintes 

informações à Exma. Sra. Cristina Lens Bastos de Vargas, Secretária Municipal de Educação: a – 

Quantos são os funcionários de segurança/vigilância que atuam nas escolas municipais? b – Quais 

são as empresas que prestam o serviço de forma terceirizada? E qual é a empresa? c – Todas as 

escolas de abrangência dessa secretaria possuem segurança/vigilante? d – Em caso negativo, quais 

são as escolas que possuem e as que não possuem e qual é o critério adotado para a localização 

desses funcionários?); 153/2022 – José Carlos Corrêa Cardoso Júnior (Requer as seguintes 

informações ao Exmo. Sr. Francisco Inácio Daróz, Secretário Municipal de Segurança: a – Quantos 

são os funcionários de segurança/vigilância que atuam nas escolas municipais? b – Quais são as 

empresas que prestam o serviço de forma terceirizada? E qual é a empresa? c – Todas as escolas 

de abrangência da secretaria possuem segurança/vigilante? d – Em caso negativo, quais são as 

escolas que possuem e as que não possuem e qual é o critério adotado para a localização desses 

funcionários?); 154/2022 – Sebastião Ary Corrêa (Requer as seguintes informações ao Exmo. Sr. 

Prefeito de Cachoeiro de Itapemirim-ES, Sr. Victor Coelho, referente à verba que foi gasta na 

viagem internacional feita pelo prefeito e alguns secretários, conforme informado no Diário Oficial: 

1 – Qual foi a agenda – programação – da viagem realizada para o exterior? Favor informar data 

do embarque, conexões (lugar e tempo de espera), data da chegada (cidade destino), dias e horários 

do curso (palestras) e retorno? 2 – A teor da pergunta acima, favor apensar e/ou disponibilizar 

comprovação – documentação. 3 – O curso e/ou palestras tomaram integralmente o período do dia 

e/ou da noite? Informe e comprove os horários em que eles (curso e/ou palestras) foram realizados, 

bem como se a comitiva cachoeirense se fez presente em todos os dias, horários e turnos – via 

documentação. 4 – Quais foram os palestrantes? Quais as especialidades deles? E sobre o que cada 

palestrante discursou, ou seja, tema específico? 5 – A teor da pergunta acima, considerando o que 

foi ministrado por palestrante, responda: O que foi apresentado de inovador? Frisa-se, entenda-se 

como inovador informação/dado/conhecimento que o Município ainda não detenha e que não 

conseguiria aferir por si próprio, via seus profissionais (concursados, comissionados e/ou 

contratados), por exemplo. 6 – À luz da pergunta acima, o que será utilizado em benefício do 

Município de Cachoeiro de Itapemirim de imediato? Isto é, quais conhecimentos 

(informações/dados que o Município ainda não detenha) adquiridos nessa viagem serão 

imediatamente implementados? 7 – Outrossim, quais conhecimentos serão implementados a 

médio e longo prazo? E qual a previsão desses prazos – isto é, o tempo médio em anos/dias? 8 – 

Considerando as 4 perguntas acima, cite as cidades, principalmente no território brasileiro, que já 

implementaram esses conhecimentos, bem como os resultados. 9 – A teor das 4 perguntas acima, 
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quais os custos para implementação desses conhecimentos? Ainda que responda, por simples 

média, que são extremamente custosos. 10 – Considerando o que foi respondido nas 5 perguntas 

anteriores como conhecimento inovador, analisando por outro lado o elevado custo dessa viagem 

para o exterior, os profissionais do Município, como funcionários de carreira, comissionados e até 

terceirizados contratados, não teriam condições de implementar e/ou sugestionar esses mesmos 

conhecimentos? 11 – Cite quais representantes de cidades brasileiras também se fizeram presentes 

nesse curso/palestra. 12 – Como esse curso/palestra chegou ao conhecimento dos gestores do 

Município de Cachoeiro de Itapemirim? Via qual anúncio e/ou divulgação e/ou informativo, por 

exemplo. E o que ele anunciava (propagava)? Favor apensá-lo. 13 – Algum participante da 

comitiva aproveitou eventual tempo livre para fazer turismo? Ou a viagem foi centrada o tempo 

todo no curso/palestra? 14 – Todo recurso público destinado a custear despesas – individual por 

representante – foi utilizado? Em quais despesas? Favor listá-las, mas sobretudo apensar a 

comprovação de que o dinheiro público foi usado exclusivamente para cobrir despesas com a 

viagem em prol do curso/palestra. Essa comprovação deve se dar individualmente – para cada um 

que viajou. 15 – A teor da pergunta acima, houve sobra nos valores que foram disponibilizados – 

individualmente – para custear despesas da viagem? Quanto? 16 – Ainda nessa toada, qual 

comprovação foi apresentada ao Município para se chegar à conclusão de quanto sobrou, bem 

como os comprovantes?); 156/2022 – Diogo Pereira Lube (Requer as seguintes informações ao 

Exmo. Sr. Márcio Correia Guedes, Secretário Municipal de Fazenda: a – Projeto de Lei 

Substitutivo 02/2022 (n° do Executivo Municipal), em substituição ao PL 101/2022 (n° do 

Legislativo Municipal), que dispõe sobre as diretrizes orçamentárias que vão orientar a elaboração 

da Lei Orçamentária Anual – LOA, para o exercício de 2023, (LDO-2023); b – Projeto de Lei 

Substitutivo 03/2022 (n° do Executivo Municipal), em substituição ao PL 106/2022 (n° do 

Legislativo Municipal), referente à proposta de Lei Orçamentária Anual para o exercício financeiro 

de 2023, (LOA-2023). Considerando que os PL’s supracitados abarcam a Lei Orçamentária Anual 

(LOA) para o exercício de 2023; considerando que há clara renúncia de receita no corpo dos 

documentos, fato destacado na mensagem do Exmo. Sr. Prefeito Victor da Silva Coelho destinada 

à Câmara Municipal. Pede maiores esclarecimentos sobre os aspectos abaixo: 1 – Quais 

motivações da recusa de receita por parte do Executivo Municipal? 2 – A recusa de receita 

apontada diminuirá os valores destinados às áreas de saúde e de educação, em comparação ao 

Orçamento de 2022? Comprovar a resposta em números e/ou gráficos. 3 – Em caso de hipotética 

demanda de recursos, em quaisquer áreas, em especial na saúde e educação, há previsão 

orçamentária suplementar para sanar tais faltas? Aponte as possibilidades de recursos adicionais 

que o Executivo Municipal possui a sua disposição); Enviando Votos de Congratulação: 

1747/2022 – Alexandre Valdo Maitan; 1732 e 1733/2022 – Arildo Tomaz Bucker; 1734 e 

1735/2022 – Evandro Miranda; 1748, 1749, 1750, 1751, 1752, 1753, 1754, 1755, 1756, 1757, 

1758, 1759, 1760, 1761, 1762, 1763, 1764, 1765, 1766, 1767, 1768, 1769 e 1770/2022 – Osmar 

Francisco; 1736, 1771, 1772, 1773 e 1774/2022 – Sebastião Ary Corrêa; Projetos de Decreto 

Legislativo: 712 e 748/2022 – Adriano Pereira Verediano; 735/2022 – Alexandre Andreza Macedo; 

714, 718, 728 e 747/2022 – Alexandre Valdo Maitan; 726/2022 – Allan Albert Lourenço Ferreira; 

706/2022 – Arildo Tomaz Bucker; 693, 723, 727, 729, 737 e 738/2022 – Brás Zagotto; 716, 720 e 

721/2022 – Diogo Pereira Lube; 713, 744, 745 e 746/2022 – Ely Escarpini; 703, 704, 717, 719, 

724 e 742/2022 – Evandro Miranda; 730, 733, 734 e 749/2022 – José Carlos Corrêa Cardoso Júnior; 

739, 740, 741 e 743/2022 – Leonardo Cleiton Camargo; 715 e 736/2022 – Marcelo Fávero de 

Oliveira; 709, 731 e 732/2022 – Osmar Francisco; 707, 708, 710 e 722/2022 – Paulo Sérgio de 

Almeida; 705 e 725/2022 – Sandro Dellabella Ferreira. / Seguindo, foi colocado em discussão o 

Projeto de Lei 67/2022 – Marcelo Fávero de Oliveira (Declara Hino Oficial do Cachoeirense 
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Ausente a “Cantiga do Cachoeirense Ausente” composição de autoria de Newton Braga, musicada 

por Hélio Ramos) com Emenda Modificativa ao artigo 2º, aposta pelo Vereador Marcelo Fávero 

de Oliveira. / Marcelo Fávero de Oliveira: ⸻ Diz que esse projeto visa homenagear o 

Cachoeirense Ausente com a execução do hino, em honra ao mesmo, na Sessão Solene da Câmara 

Municipal. Esclarece que a emenda modificou o texto do artigo 2º para que a Câmara não entre na 

seara do Poder Executivo, já que o projeto dava a entender que o hino seria cantado na recepção 

do Cachoeirense Ausente, que é feita pela Prefeitura. Acrescenta que a matéria também busca 

valorizar a poesia de Newton Braga, musicada por Hélio Ramos, que se tornou o Hino do 

Cachoeirense Ausente. Pede aos vereadores que votem a favor desse projeto. / Posto em votação, 

o Projeto de Lei 67/2022, acima descrito, foi aprovado por unanimidade dos presentes. / Seguem 

justificativas de voto: / Marcelo Fávero de Oliveira: ⸻ Agradece aos vereadores pela aprovação 

do projeto. / Brás Zagotto (Presidente): ⸻ Lembra que o Hino do Cachoeirense Ausente foi 

executado na última Sessão Solene, mas ninguém sabia cantá-lo. Assim, pede ao Vereador Marcelo 

Fávero que faça a divulgação do referido hino para que os cachoeirenses possam aprendê-lo. / 

Diogo Pereira Lube: ⸻ Faz uma provocação às Secretarias de Educação e de Cultura para que 

os Hinos de Cachoeiro e o do Cachoeirense Ausente sejam inseridos nas escolas municipais para 

que, desde pequenos, os alunos aprendam a cantá-los, valorizando a história da cidade. / E nada 

mais a ser tratado, foi encerrada a presente Reunião, lavrada e assinada por Dilena Cláudia 

Tessinari Modesto Lucas, Redatora de Atas. __________________________________________ 
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